
基隆市議員呂美玲第十九屆第七次定期會總質詢 

一、 針對本市一名 2 歲男童染疫，被送往部立基隆醫院，醫院懷

疑是病毒性腦炎建議轉院，衛生局協調多家醫院都沒有病床，最

後轉至台北榮民總醫院救治卻回天乏術。事後，媒體稱衛服部怒

批是因為基隆市未能善用 EOC，並稱此事件可以檢討的只有地

方政府沒有善用 EOC(緊急醫療應變中心)體系功能，如果基隆市

衛生局有使用的話就能直接送到醫院！ 

1. 針對上述情形是否顯示基隆的醫療量能嚴重不足？ 

2. 依照衛服部的說法，EOC 是地方政府衛生局可以掌控的，為

何衛生局未能善用？徒增患者不幸往生！ 

3. 針對本市衛生局回覆情形，是否顯示中央地方聯繫不夠，區

域級以上(含區域級)醫院不受地方約束管轄，才造成這場不幸

事件的發生？ 

4. 經歷此事件後，地方政府如何與中央做好無縫接軌，完善地

方的醫療體系？未來衛生局針對本市各大區域級以上(含區域

級)醫院，如何管理才不會讓憾事重演？ 

二、 有關市立體育場改建工程延遲工期至少一年，請問： 

1. 營造廠商表示；開工後即被發包單位更改設計內容，請問原

因？ 

2. 設計監造單位為何會提出重大變更設計(結構體鋼、鋼筋、水

保工程等)？是否設計對本身專業不足，抑或在設計時根本未

了解場地狀況？ 

3. 為何建造未取得前便發包？(造成事後工期延宕，且影響眾多

市民運動之空間！) 

4. 據工程督導會報顯示，經 110 年 08 月測量，確認基地西側基

樁位置需破壞原有駁坎始能施作，如此是否會造成駁坎、道

路坍塌，危及附近住戶及交通行人車輛之虞？ 設計監造單位

是否對此做過結構地質評估？ 

5. 工程督導會報截至目前為止，似乎已失去監督功能，應該請

市府相關稽核單位嚴查是否有失職、瀆職之嫌並請移送相關

單位法辦！ 



6. 請市長確切回答，基隆市立田徑場究竟何時可以完工？ 

 

三、 本市的生育率一直無法提升是不爭的事實，檢視基隆的各項

補助措施及母嬰福利，實際上並無法達到鼓勵生育之效用。以下

是針對新生爸媽及考慮是否在基隆生育的年輕人所提觀點，就教

市長： 

1. 口服輪狀病毒疫苗的補助（參考台北市） 

2. 公共托嬰中心的嚴重缺乏（參考周遭北北縣市）這個超需

要，現在新手爸媽非常煩惱照顧寶寶的工作，等疫情結束回

去上班後要送去哪？！ 

3. 母乳哺餵諮詢的補助（參考花蓮） 

4. 幼兒遊戲環境（公園等） 

5. 親老館的設立 

這是目前家有 2 歲左右的爸媽很現實的需要，請市長回答何時可

以完善或達成率多少？ 

四、 請問為配合中央節能減碳及零排碳的政策，是否考慮在基隆

各個景點區以電動汽、機車來交通(爭取 WeMo、GoShare、iRent 

等共享電動汽機車到景點設置)；並將停車分段差別收費及累進

費率（市區、郊區），可以由市中心停車場先試辦，並將多收之

費用作為改善交通之用。 

五、 請檢視基隆各區各里人數，並做適當的調整，以排除里長不

同工卻同酬之窘境，同時對各里民之經費撥用也可以公平為之。 
 


